

**Eric Lelarge.**  
Rechtsanwalt und  
Avocat, Geschäftsführer der  
Sozietät Lelarge|Arendt SARL  
in Straßburg

**Dieter Eckert.**  
Bürgermeister a.D. und  
Rechtsanwalt, Öffentliches  
Recht, Umweltrecht sowie  
Bau- und Immobilienrecht

**Carsten Hardt.**  
Rechtsanwalt. Allgemeines Zivil-  
recht, Vertrags- und Arbeitsrecht

**Sarah Huber.**  
Referendarin

**Germaine Chiavazzo.**  
Auszubildende zur  
Rechtsanwalts-  
fachangestellten

**Kati Rittrich.**  
Rechtsfachwirtin



# DER STAR IST DIE MANNSCHAFT

Die Kanzlei Morstadt | Arendt hat sich personell neu aufgestellt und deckt nun im Sinne ihrer Mandanten noch mehr Rechtsgebiete kompetent ab

**Stefan Zimpfer.**  
Rechtsanwalt. Vertrags-  
und Arbeitsrecht, Handels-  
und Gesellschaftsrecht

**Johanna Hänfling.**  
Rechtsanwältin. Allgemeines  
Zivilrecht, Erbrecht, Vertrags-,  
Verkehrs und Mietrecht

Foto: Iris Rothe



**Kornelia van Bracht.**  
Rechtsanwalts-  
fachangestellte  
und Bürovorsteherin

**Markus Arendt.**  
Rechtsanwalt und Partner  
der Kanzlei Morstadt|Arendt.  
Handels- und Gesellschafts-  
recht, Arbeitsrecht, Erbrecht

**Ivana Groffmann.**  
Rechtsanwältin,  
Fachanwältin  
für Familienrecht

**A**m Anfang stand eine einfache Frage: Was will der Mandant? Was ist wirklich wichtig, um als Kanzlei den Wünschen des Mittelstands zu entsprechen und gleichzeitig kompetenter Ansprechpartner für die Menschen in der Region zu sein? Es braucht juristische Kompetenz. Verlässlichkeit. Eine aktive Beratung, die den Mandanten in den Mittelpunkt stellt, gepaart mit Erfahrung, serviceorientiertem Umgang und Geschwindigkeit, wenn es mal brennt. „Wir haben als Kanzlei seit sechs Jahrzehnten einen guten Ruf in der Ortenau“, sagt Rechtsanwalt Markus Arendt. „Dennoch müssen wir schauen, dass wir uns für die Zukunft richtig aufstellen und Schwerpunkte setzen.“ Genau das haben Markus Arendt und sein Team in

› den vergangenen Monaten getan. Nach innen lässt sich das an dem Thema Qualitätsmanagement gut festmachen. Arendt: „Wir arbeiten mit einer ganzen Reihe mittelständischer Unternehmen zusammen, die nach ISO 9001 oder ISO 16949 zertifiziert sind. Ich denke, wir als Kanzlei tun gut daran, ebenfalls ein Qualitätsmanagement einzuführen und zu leben.“

Nach außen ist die Entwicklung der Kanzlei vor allem an den neuen Namen auf dem Kanzleischild zu erkennen: Neu im Team ist Ivana Groffmann, die nach Stationen in München und im Landkreis Traunstein nun in ihre badische Heimat zurückgekehrt ist. Groffmann hat sich nach dem Jura-Studium in Freiburg auf Familienrecht spezialisiert und ist 2009 zur Fachanwältin für Familienrecht ernannt worden. Sie sagt: „Ich widme mich dem Familienrecht, weil ich dort nicht nur Rechtsbeistand, sondern auch Begleiter in schwierigen Lebensphasen bin. In keinem anderen Rechtsgebiet findet die Zusammenarbeit auf einer persönlicheren Ebene statt.“

Doch wie passt nun Familienrecht in eine Kanzlei, die bislang vor allem als Anwalt des Mittelstands und als Spezialist für Erbrecht bekannt ist? „Wir haben sicher einen Schwerpunkt im Bereich Handels- und Gesellschaftsrecht sowie im Arbeitsrecht“, sagt Markus Arendt. „Gleichzeitig aber besteht bei vielen unserer Mandanten der Wunsch nach einer ganzheitlichen Beratung. Also nach Beistand bei einem Verkehrsunfall, bei Mietstreitigkeiten oder im Allgemeinen Zivilrecht. Im Familienrecht haben wir



Foto: Iris Rothe

**Markus Arendt** ist neben seiner Tätigkeit als Rechtsanwalt und geschäftsführender Gesellschafter der Anwaltspartnerschaft Morstadt | Arendt auch Lehrbeauftragter an der FH Calw

bisher mit Kollegen kooperiert – aber langfristig macht es Sinn, die Kompetenz im eigenen Haus zu haben.“

Mit Rechtsanwalt Dieter Eckert, dem früheren Bau-Bürgermeister Offenburgs, hat die Kanzlei ihr Tätigkeitsgebiet um Verwaltungsrecht, Bau- und Immobilienrecht sowie Planungsrecht erweitert. Mandanten sind Kommunen, Zweckverbände – aber auch Unternehmen, die im Bau- oder Umweltrecht mit Kommunen zu tun haben. „Dieter Eckert lässt seine Mandanten von seiner jahrelangen Erfahrung im Öffentlichen Dienst profitieren“, sagt Markus Arendt. „Er weiß genau, wie eine Behörde tickt und auf welche Argumente

es ankommt. So kann er seinen Mandanten auch außergerichtlich helfen.“

Mit Eric Lelarge hat Markus Arendt in Straßburg eine Sozietät gegründet, die sich in erster Linie auf grenzüberschreitende Rechtsfragen konzentriert. Wenn deutsche Firmen in Frankreich Rat suchen oder französische Firmen im deutschen Paragrafendschungel straucheln, sind sie bei Lelarge | Arendt an der richtigen Adresse. „Es geht gar nicht immer um rein juristische Sachverhalte“, sagt Eric Lelarge, Rechtsanwalt und Avocat: „Oft geht es auch einfach nur um Geld. Wenn etwa eine deutsche Firma auf Geld von ihrem französischen Kunden wartet, können wir helfen.“ ■

# MICHAEL BODE · FOTOGRAFIE

01 77 / 443 1748 · info@bode-fotografie.com



ARCHITEKTUR



PORTRÄT



ACTION